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Licenciado Néstor Martínez, director general de Comunicación Social de la 
UNAM. 

Buenos días. 

Nos acompañan el maestro Ignacio Solares, coordinador de Difusión 
. Cultural de la UNAM 

El ingeniero José Ignacio .r::cheverria , director general de Publicaciones y 
Fomento Editorial también de la Universidad Nacional 

Y la licenciada Fabiána Padilla, representante de la X Feria Internacional 
del Libro Monterrey 2000 

En esta conferencia de prensa les informarán sobre la X Feria Internacional 
del Libro de Monterrey donde la UNAM acude como invitada especial. 

Ingeniero José Ignacio Echeverria 

La X edición de la Feria Internacional del Libro de Monterrey ha tenido la 
atención con nuestra Universidad de invitarnos a ser el tema central de 
esta Feria. Es una distinción que se agradece mucho; en esta ocasión es 
digno de señalarse un hecho más: las ferias del libro tanto nacionales 
como internacionales suelen tener como invitado a un país , en algunos 
casos cuando son ferias regionales se invita a una región , a una serie de 
estados. En mi experiencia como editor nunca había visto la invitación a 
una institución para ser el tema central de una feria . 

Entonces no es nada más el orgullo de ser el tema central sino el orgullo 
de por primera vez ser el tema -central. Muchas gracias a Fabiana y al 
Tecnológico de Monterrey. 

Vamos a presentar una exhibición que se llama "UNAM 2000, Espíritu en 
movimiento". La Universidad sigue viva en -función de nuestro presente y 
de nuestro futuro. Queremos mostrar qué es lo que hace la Universidad, 
nuestra Universidad, en los diferentes campos en los que apoya 
cotidianamente a la sociedad. Los asistentes a esta Feria se encontrarán 
con una exposición de aproximadamente 3,500 metros, en los cuales, 
además de lo que es la materia de la misma exposición, que son los libros 
y que en esta ocasión podemos ofrecer a los lectores de Monterrey entre 

... 
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11 mil y 12 mil ejemplares para que tengan una oferta variada , tendremos 
además, más de 150 presentaciones culturales. ¿Qué entendemos por 
esto? Vamos a tener mesas redondas, conferencias, presentaciones de 
libros, discusiones, vamos a tener actividades artísticas, tendremos 
también talleres infantiles y juveniles, que a razón de cuatro por día estarán 
atendiendo a la población escolar de la ciudad de Monterrey. Las 
conferencias abordan todo tipo de temas, economía, filosofía, investigación 
científica , historia , literatura , investigaciones sociales, medicina, geografía , 
ciencias exactas. en fin , todo esta gran actividad que tenemos 
constantemente en nuestra Universidad y que demuestran qué es nuestra 
Universidad . 

Habrá también videoconferencias en las que se tienen como tema central , 
en este caso, asuntos sobre biomedicina, destacando en particular lo que 
creemos en la Universidad que será la medicina del futuro . 

Dentro de las actividades literarias, se presentará el libro "Locura de Juan 
Ciudad" , publicación póstuma de Héctor Azar. La Dirección General de 
Divulgación de la Ciencia aprovechará la ocasión para presentar una nueva 

. revista que se llama "Catálisis". "El conocimiento del Genoma Humano" de 
la Dirección General de Divulgación de la Ciencia y "Filología ¿con qué se 
come?" , del Instituto de Investigaciones Filológicas, serán temas para otras 
mesas redondas. 

Distintos espacios serán sedes representativas del quehacer universitario y 
nuevamente sobre eso hablará el maestro Solares porque son actividades 
de orden cultural. 

El Tecnológico de Monterrey nos ha brindado todo su apoyo, primero 
haciéndonos la distinción de invitarnos y después también habilitando 
aulas del propio Tecnológico en las que se darán alrededor de 50-60 
conferencias junto con otros espacios en la Universidad Autónoma de 
Nuevo León porque la cantidad de información y de conocimiento que 
tenemos que transmitir en la ciudad de Monterrey es sumamente grande y 
hemos necesitado espacios adicionales. 

Otro asunto importante que nos acompañará en la Feria del Libro de 
Monterrey es una presentación que se llama "Mosaico de tres museos" en 
los cuales Universum tendrá una exhibición de lo que son sus instalaciones 
aquí en México, las instalaciones del Museo de la Luz y lo que es 
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posiblemente la colección de fósiles más importante del país del Instituto 
de Geología. 

Entre los talleres que presentará Universum están Caleidoscopio , 
Cometas, Telescopios , etcétera. 

Uno más de los pabellones de la Universidad tendrá una muestra de lo qué 
es la actividad deportiva, estará presente allá el director general de 
Actividades Deportivas, señor Manuel Negrete y tendrá exhibición de 
trofeos de la Universidad, habrá uniformes de la Universidad, habrá 
personal que estará tomando la presión arterial a los presentes, habrá 
dictámenes cardiovasculares, etcétera. 

La doctora Oiga Hansberg, coordinadora de Humanidades, estará al frente 
del pabellón de la Coordinación de Humanidades y será la encargada de 
llevarnos todo lo que corresponde a las dos áreas de esa coordinación , el 
área de humanidades propiamente y el área de ciencias sociales. El doctor 
René Drucker, estará al frente del área de investigación científica . 

No me resta otra cosa , sino agradecerles a ustedes su presencia a la Feria 
Internacional del Libro de Monterrey en su décima edición y la oportunidad 
de mostrar lo qué es nuestra Universidad. 

Muchas gracias. 

Maestro Ignacio Solares 

Me parece importante que podamos mostrar en Monterrey lo que es 
nuestra Universidad, muy especialn]ente en el área de la cultura , que creo 
yo es un área sustantiva der quehacer universitario , lo ha sido 
tradicionalmente, forma parte de su espíritu y creo que esta oportunidad 
que se nos brinda para mostrar lo que estamos haciendo en esta área, por 
un aparte yo les añado que en el Centro Cultural Universitario estamos 
recibiendo en promedio los fines de semana, 8 mil personas que en su 
mayoría asisten a la Sala Nezahualcóyotl , a la OFUNAM, pero también a 
los teatros, a los cines, al MUCA, etcétera . 

De esta manera hemos intentado llevar a Monterrey una verdadera 
muestra . representativa . La Universidad tendrá más de 3 mil metros 
cuadrados a su disposición para toda la muestra, de los cuales buena parte 
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está dedicada a lo cultural , estamos haciendo un esfuerzo importante, 
porque la OFUNAM, que normalmente es difícil moverla , en esta ocasión 
estamos llevando la orquesta de cámara número 1 ampliada, es decir 32 
músicos y en el programa están la "Serenata de Mozart" y un concierto 
para violín de Bach , vamos a llevar una obra de teatro de Elena Garra, es 
una coproducción que hicimos con la Facultad de Filosofía y Letras que se 
llama "Los pilares de la cárcel" y que ha tenido muy buena aceptación aquí 
en el Centro Cultural Universitario , en el foro Sor Juana Inés de la Cruz. 

Tenemos un carro de comedias que deambula por las escuelas y 
facultades de la Universidad y es un carro que intenta con nostalgia hacer 
un homenaje a aquel carromato que inventó García Larca en su Andalucía 
natal del cual surgían actores que presentan una obra aparentemente 
improvisada, en este caso no es así ya que tiene bastante tiempo de 
montada. Este carro de comedias también andará en Monterrey. 

Presentaremos el grupo de "Danza libre contemporánea", una exposición 
sobre Carlos Mérida, el Séptimo festival cinematográfico de verano , como 
actividades correspondientes de la Dirección General de Actividades 
Cinematográficas. Les voy a dar una copia del programa, porque estoy 
mencionando lo que me parece relevante. Estará también la película "Rito 
terminal" que obtuvo un premio ahora en los arieles, que es el primer 
largometraje producido por egresados del CUEC. 

Ya mencionaba el licenciado Echeverria que tendremos también la 
presentación del libro "Locura de Juan Ciudad" de Héctor Azar, presentado 
por Luis Felipe Garrido. También estará "Tauromaquia" de Rafael Ramírez 
Heredia , que presentará Luis Felipe Garrido. 

Les quiero decir que la Coordinación de Difusión Cultural ha tenido una 
espléndida relación con el TEC de Monterrey y hay unos lazos ahí 
permanentes. Yo también he ido a dar conferencias a ese sitio y algunas 
de estas actividades ya han estado por allá en el pasado. Pero subrayo 
esta magnifica relación que tenemos con ellos, que implica un intercambio 
constante de actividades. Habrá una instalación de una cabina de Radio 
UNAM que transmitirá una hora en vivo los eventos de la Feria y también 
transmitiremos diversos videos alusivos a la Universidad . 

Yo subrayo la oportunidad para mostrar lo que es esta área en verdad 
riquísima de la Universidad, como es la difusión cultural. 
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Licenciada Fabiána Padilla 

Primero que nada, gracias por estar aquí , gracias a las autoridades de la 
UNAM que nos acompañan . Para el Tecnológico de Monterrey es un honor 
el que la Universidad Nacional Autónoma de México, a través de su 
dependencia de Publicaciones haya aceptado la invitación que les hicimos 
hace poco más de un año, por el tiempo en que se iniciaron las pláticas. 

Es increíble que podamos estar juntos, el Tecnológico de Monterrey y la 
UNAM, en un evento tan importante donde hemos trabajado ya por muchos 
meses, nos han dado muchas oportunidades en este tiempo. Entre otras, 
por primera vez la Feria del Libro de Monterrey se sale de Cintermex que 
es el recinto oficial donde se lleva a cabo desde hace ocho años. Nos 
salimos, nos vamos al Teatro de la Ciudad, a foros de la Universidad de 
Nuevo León , al Museo de Historia Mexicana, al Museo Metropolitano, al 
auditorio del Tecnológico de Monterrey, al auditorio Luis Elizondo. 

De los casi 15 mil metros cuadrados de exposición que tiene la feria , la 
UNAM ocupará 3 mil 500 que es una parte muy importante. Cabe 
mencionar que desde hace unos años la UNAM tiene una presencia 
bastante grande dentro de las instalaciones de la Feria en el área de 
expos1c1on como editores y esta vez seguirán estando adentro, 
independientemente de las actividades que se hagan en la arcada y en los 
demás espacios de Cintermex. No hay mucho que decir, creo que 
estamos aqui para hablar de todo lo que ustedes van a hacer y 
agradecerles otra vez esta maravillosa experiencia por parte de todos y por 
parte del Tecnológico de Monterrey y de la Feria del Libro. 

Una vez más, bienvenidos a Moñí:errey, los esperamos a todos ustedes 
también para que cubran el evento. Creo que va a haber gratas sorpresas, 
creo que va a ser una experiencia beneficiosa para todos , para las dos 
instituciones sobre todo. 

José Ignacio Echeverria 

Una cosa que quisiera añadir es que la feria tiene lugar del 7 al 15 de 
octubre en el Centro Internacional de Negocios de Monterrey (Cintermex), 
la inauguración oficial será el 7 de octubre a las 12:00 y correrá a cargo del 
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rector Rangel y del rector De la Fuente, haciendo la declaratoria inaugural 
el gobernador del estado Fernando Canales. 

SESIÓN DE PREGUNTAS Y RESPUESTAS 

P: En la opinión pública se puede ver la percepción de que hay una 
rivalidad entre la universidad pública y la privada ¿qué tan importantes son 
este tipo de eventos, donde una universidad pública muy importante en el 
país trabaje en conjunto con una universidad privada muy importante? 

Fabiána Padilla 

R: Yo creo que es el mejor ejemplo en lo que estamos haciendo ahorita de 
que no existe ninguna rivalidad , que todos estamos trabajando en pro de la 
educación y la difusión de la cultura, y ahorita aquí estamos hablando de 
un evento netamente cultural, de fomento a la cultura, entonces creo que 
este es el mejor ejemplo de que no hay rivalidad y de que estamos 
trabajando todos para lo mismo. 

Es una invitación importante que hace el Tecnológico de Monterrey a la 
UNAM. 

P: ¿Qué otras instituciones más estarán participando en esta X Feria? 

R: La actividad principal de la Feria se hace con editoriales, sin lugar a 
dudas la UNAM es la casa editorial más importante como institución de 
educación superior; sin embargo, tenemos gente como instituciones, como 
el Colegio de la Frontera Norte, hay un colectivo bastante importante de lo 
que es SEP-Conacyt, la Universidad de Nuevo León tiene también una 
parte muy importante, hay colectivos de países y hay editoriales como 
Alfaguara , Castillo, Plaza y Janés, Patria , las editoriales más importantes a 
nivel internacional, más de 550 editoriale5 e 

P: Nada más para conocer como referencia , ¿a qué otras instituciones, a 
quiénes más se les ha dedicado la feria en otros años? 

R: Como mencionó Nacho al principio de la rueda de prensa, ésta es muy 
importante porque es la primera vez que la Feria del libro de Monterrey 
tiene como invitado especial a una institución, en años anteriores ha sido 
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Puerto Rico su primer invitado especial , la segunda vez fue Francia con 
una representación muy importante de libros a través de la Alianza 
Francesa y de la embajada en México. El año pasado fue Cuba, que 
también fue un gran evento sobre todo por toda la crisis editorial que ha 
sufrido este país, y bueno, por primera vez nos aventamos a hacer algo 
distinto a lo que se ha hecho. Yo me atrevería a decir el cien por ciento de 

· las ferias en México 

P: Aproximadamente, ¿cuánto personal de la universidad se va a movilizar 
hacia Monterrey · para toda esta serie de actividades culturales, artistas , 
soporte técnico, etcétera , más o menos cuántas personas van? 

José Ignacio Echeverria 

R: Incluyendo al personal artístico que mencionaba el maestro Solares, 
tenemos más de 300 personas que estaremos en Monterrey al servicio de 
todos los regiomontanos y de los no regiomontanos que nos visiten por 
allá. 

Ignacio Solares 

R: Son 32 músicos 

Néstor Martínez 

Si no hubiera ninguna otra pregunta , qu1s1era hacer un comentario final 
para subrayar la gran oportunidad, de agradecerle al TEC que le dan a la 
Universidad Nacional de mostrar_ a- través de esta exposición toda su 
fortaleza y toda la importancia que la Universidad Nacional Autónoma de 
México para el conocimiento de este país. 

Habrá una magna exposición, como ya se .dijo, donde la difusión cultural 
tendrá un papel determinante, pero también se mostrará lo que la 
Universidad hace todos los días a favor de la ciencia y las humanidades. 
Muchas gracias y les tendremos información permanente sobre el 
desarrollo de esta Feria. 

.. 


